

SEGUN LA REVISTA NORTEAMERICANA «NEWSWEEK»

EL GOBIERNO ESPAÑOL RETIENE UN LIBRO SOBRE «EL ORO DE MOSCÚ»

Por Felipe SAHAGUN

NUEVA YORK, 14.—El Gobierno español ha incautado y es posible que destruya un libro del profesor Angel Viñas, de la Universidad de Valencia, sobre el «oro perdido» de España, afirma la revista «Newsweek», en su edición de esta semana. Hace tres años, el Ministerio de Hacienda encargó al profesor Viñas la redacción de un libro sobre 634 toneladas de oro —las reservas de la República española—, enviadas al extranjero en 1936, cuando estalló la guerra civil.

Los republicanos vendieron parte del oro a Francia, uno de los pocos países occidentales no fascistas que siguió enviando armas a la República durante los primeros meses de la guerra. Estados Unidos y Gran Bretaña boicotearon la venta de armas al Gobierno repu-

blicano y cumplieron el embargo decretado por la Sociedad de Naciones.

La acción de Londres y Washington ayudó a los nacionalistas y a los dos países extranjeros que apoyaron el Alzamiento desde el primer momento: la Italia de Mussolini y la Alemania nazi.

El oro no vendido a Francia fue a parar a Moscú. Qué ocurrió con aquel oro ha sido un misterio. Descifrarlo es uno de los objetivos que se propuso el Ministerio de Hacienda al encargar al profesor Viñas la redacción del libro. El profesor concluye en su obra que la mayor parte de aquel oro volvió a París, a un Banco ruso.

Durante bastantes años, «el oro de Moscú» fue la alegación o una excusa de España para no restablecer relacio-

(Pasa a última pág.)

EL GOBIERNO RETIENE UN LIBRO SOBRE EL ORO DE MOSCU

(Viene de primera pág.)

nes con Rusia. La semana pasada, el Gobierno reanudó relaciones diplomáticas con la Unión Soviética, después de treinta y ocho años. La incantación del libro de Viñas y el peligro de su destrucción hacen pensar que el Gobierno no desea que se sepa el contenido de la obra.

«Hicieron falta agallas», para restablecer relaciones con Moscú, dijo un portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores a un corresponsal de la revista «Newsweek». «El clima político no era el más apropiado, pero no podíamos esperar más.»

Hasta ahora, el jefe del Partido Comunista español, Santiago Carrillo, se había opuesto a la normalización de relaciones entre Rusia y España, mientras su partido permaneciera en la ilegalidad. El restablecimiento de relaciones se interpreta en los medios próximos al Departamento de Estado norteamericano como un triunfo político del Gobierno Suárez, consecuencia probablemente de un acuerdo previo entre el Gobierno y la oposición para la legalización del Partido Comunista.

El diario «New York Times» del domingo publica un verdadero canto de alabanza al presidente del Gobierno español, don Adolfo Suárez. Políticos y analistas norteamericanos consideran la labor de Suárez comparable a la de los mejores estadistas europeos actuales.

«Los obstáculos y dificultades de dirigir a un país de la dictadura a la democracia son siempre graves, y el señor Suárez lo está haciendo francamente bien», dijo anteayer Edward Malefakis, jefe de la sección de «Historia de España», de la Universidad de Columbia (Nueva York)

El «Times», en crónica de su corresponsal en Madrid, presenta en su edición de ayer un análisis de la labor del presidente Suárez y atribuye su éxito a las causas siguientes: su anonimato ideológico; su amistad con el Rey, y últimamente con Felipe González, dirigente del P. S. O. E. (Partido Socialista Obrero Español), y el afianzamiento de las fuerzas armadas en una posición política neutral, particularmente desde los cambios de ministros militares.